

Ma vision pour Monthey !

Chers amies, Chers amis,

Durant la prochaine législature, la ville de Monthey devra relever de nombreux défis. A l'occasion de ces élections, vous trouverez ci-dessous cinq thématiques qui me semblent primordiales pour le développement futur de notre ville. Engageons-nous toutes et tous pour Monthey !

1. La qualité de vie

Monthey devient une ville avec une haute qualité de vie.

Monthey est une ville où il fait bon vivre. Toutefois, grâce à l'esprit si particulier qui anime ses habitants, nous pouvons sensiblement améliorer la qualité de vie de l'ensemble de la population. Cela passe par de nombreuses initiatives qui, à leur échelle, permettrait de rendre la vie de tous les habitants plus pratique et plus agréable.

En plus du projet Troilleta, la ville doit oser réinventer son identité : le cœur de la ville doit devenir un vrai centre de vie à l'image des villes de Martigny et de Sion. La place centrale doit devenir une zone piétonne conviviale – un lieu que le formidable esprit de convivialité des Montheysans saura mettre en avant.

Mesures concrètes :

- Lancer une procédure de consultation avec l'ensemble de la population au sujet d'une nouvelle place centrale
- Développer les zones de mobilité douce au centre-ville
- Développer une stratégie claire en matière de parcage avec suffisamment de capacité pour concilier facilement les déplacements
- Dynamiser l'offre de commerce de proximité au centre-ville
- Soutenir les zones de rencontres dans les quartiers périphériques, à l'image de la dynamique instaurée lors de la journée des voisins
- Développer le Verney en zone multi-sports avec des infrastructures de qualité



2. Culture et jeunesse

Monthey doit assumer son rôle de capitale régionale sur le plan culturel. Le Théâtre du Crochetan, et les multiples lieux de création artistique doivent permettre à Monthey de s'affirmer comme étant un véritable centre culturel.

La richesse culturelle d'une cité déteint sur ses habitants, notamment les plus jeunes. Nous devons soutenir les jeunes montheysannes et montheysans à porter des projets et à s'engager pour la réussite de ceux-ci. L'engagement associatif dans un club de foot, un contest de skate, une société de musique, un tournoi de bridge ou une troupe de théâtre ne sont que quelques exemples. Nous devons leur donner les moyens de s'exprimer et d'être créatifs pour réaliser: ce sont eux les entrepreneurs de demain, eux qui construiront et habiteront le Monthey du futur. Ces apports ne sauraient se limiter aux jeunes. Nous devons également amener un bagage culturel fort à tous les habitants: connaître nos racines, les comprendre, développer notre capacité à prendre du recul afin se projeter dans l'avenir, amener les idées originales et créatives qui permettront à notre société d'avancer et à chaque citoyen de s'accomplir.

Mesures concrètes :

- Intégrer des liens étroits entre les cours de civisme et le tissu associatif montheysan.
- Développer des « chèques loisirs » pour les jeunes, leur permettant à financer une partie de leurs activités culturelles et sportives.
- Développer la galerie du Crochetan et son accès 365 jours par année.
- Développer des manifestations comme « sans les murs », pourquoi pas à sous forme de biennale ou triennale pour lui offrir encore plus de rayonnement.

3. Les commerces du centre-ville

Animer le centre-ville rime avec la qualité des petits commerces. Aujourd'hui, les badauds se déplacent en ville avec des destinations ciblées. Le centre-ville n'est pas encore un lieu de vie. Il doit le devenir. Le dynamisme du centre-ville doit dépendre des commerces qui s'y trouvent. Ils doivent attirer leurs clients, leur proposer des offres alléchantes et les inciter à revenir.

Aujourd'hui, la dynamique générale est négative et le rôle de la commune n'est pas clair. Cependant, elle est garante de l'urbanisme et des différents règlements de constructions pour les zones commerciales et d'artisanat, et elle est propriétaire de nombreuses vitrines. La municipalité et les élus ont donc toutes les cartes en main pour inverser cette tendance.

Mesures concrètes :

- Revoir les baux à loyer avec les sociétés de services qui louent actuellement leurs locaux et leurs vitrine à la commune. Celles-ci doivent être consacrée à de l'artisanat, quitte à diminuer les locations.

- Utiliser le fond de soutien aux commerces existant pour stimuler l'implantation de petits commerces, qui devra être alimenté par ces mêmes commerces une fois que leur activité sera pérenne.
- Revoir le règlement des constructions et consacrer toutes les vitrines du centre-ville à l'artisanat et non aux services.
- Revoir l'urbanisme selon la première vision (qualité de vie).

4. Formation et emploi

Monthey a un passé industriel et les montheyssannes et montheyssans en sont fiers. Depuis le milieu du XIXe siècle, grâce à son industrie florissante, la ville s'est développée à vitesse grand V pour être la deuxième cité du Valais (bientôt 18'000 habitants).

Aujourd'hui, les rapports ne sont plus les mêmes. La place industrielle dépend d'un marché international et nous ne maîtrisons pas tous les facteurs. Les Montheyssans ne travaillent plus sur leur lieu de vie et sont souvent appelés à l'extérieur pour leurs activités professionnelles. Un point fort est à relever : BioArk, un « incubateur de start-ups », a fait ses preuves sur le site chimique et la future structure BioArk 2 connaîtra sans doute le même succès.

Aujourd'hui, la municipalité doit absolument prendre des mesures pour renforcer son attractivité et offrir un cadre d'accueil idéal aux entreprises qui souhaiteraient s'installer dans la région. Tout d'abord, nous devons offrir une main d'oeuvre qualifiée et une formation professionnelle forte. Nous devons également nous projeter vers les emplois de demain. Le défi du XXIe siècle, c'est l'énergie! Une situation stratégique entre le site chimique, la SATOM et Chavalon, à proximité de lieux comme l'EPFL, un site comme Gessimo sont des éléments à exploiter pour développer des industries pérennes dans les nouvelles technologies. Le terreau est là, il faut le cultiver.

Mesures concrètes :

- Développer le centre CIMO comme centre de formation professionnel, et collaborer étroitement avec le département cantonal et le site chimique pour élargir l'offre en matière d'apprentissage (voir également « une approche novatrice au service de la formation professionnelle » de Christian Fracheboud).
- Développer au sein du site Gessimo un « PythoArk », lieu d'accueil de start-up dans les domaines de l'énergie.
- Accueillir au sein de Gessimo et autour de ce « PythoArk » une partie des 15 chairs de l'EPFL qui viendront s'installer en Valais d'ici 2015

5. Monthey capitale du Chablais

Monthey est naturellement appelée à renforcer son rôle de capitale régionale. La ville et ses citoyens doivent encore faire un grand pas pour se percevoir comme la ville clef de la région, capable d'insuffler dynamisme et innovation. Dans la perspective de l'agglomération, nous devons être

leader pour nous rapprocher de la ligne du Simplon et prôner un urbanisme régional. Un développement harmonieux ne peut que passer par un travail main dans la main avec toutes les communes voisines.

Cette responsabilité doit se traduire en priorité par une densification des échanges avec les autres communes. (Collombey-Muraz, le Val d'Illiez et Massongex).

Dans une vingtaine d'années, nos communes devront fusionner et nous parlerons naturellement de la « grande commune du Haut-Lac ».

Mesures concrètes :

- Initier des échanges entre les services des communes, instaurer des commissions mixtes et des échanges afin de planifier le développement harmonieux de la région.
- Mettre en place des synergies concrètes pour des tâches qui pourraient être réalisées ensemble afin d'optimiser l'utilisation de l'argent public.
- Prendre le leadership pour les travaux d'agglomération, tout particulièrement en matière de transport et d'urbanisme.

Contacts :

Fabien Girard
078 648 68 18
fabien@saxogi.ch
www.fabiengirard.ch

Le 14 octobre, soutenez le
Parti Libéral Radical !

***Votez la
liste 2 !***

